



¿Cómo es?

Arbustos espinosos de 1,5 a 3 m de altura de tallos muy ramificados con ramas espinosas y densamente pelosas que le confieren un aspecto grisáceo. Las ramas son de sección circular, con 12-18 costillas longitudinales. Hojas alternas, con peciolo de 4-13 mm cubierto de pelos, trifoliadas y caducas. Foliolos de 4-15 x 2-6 mm, obovados, de punta obtusa con pequeño mucrón o sin él, sin pelos por el haz y pelosos por el envés.

Flores reunidas en inflorescencias en racimos terminales o grupos axilares. Cáliz de 2-3 mm cubierto de pelos y corola papilionácea amarilla sin pelos. 10 estambres soldados por los filamentos formando un tubo (monoadelfo) con cinco cortos de anteras basifijas y cinco más largos de anteras dorsifijas. Ovario cilíndrico y peloso. El fruto es una legumbre muy pelosa, de 2-4 x 0,3-0,7 cm, aplanada, y ensanchada en la sutura central y flanqueada longitudinalmente por dos alas, que contiene 1-7 semillas.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

San Fernando. Avenida Pery Junquera, s/n, San Fernando (Cádiz). Email: jbotanico.sfernando.cagpds@juntadeandalucia.es

Jerguen

Calicotome villosa (Poiret) Link

HOJAS	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
FLORES	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
FRUTOS	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

SE
ENCUENTRA
EN ESTA
ZONA DEL
JARDÍN



¿Dónde crece?

Se encuentra en claros de bosques esclerófilos (alcornocales, encinares y acebuchales), setos y matorrales desde el nivel del mar a los 1000 m de altura, en pedregales y suelos ácidos o básicos.

¿Dónde podemos encontrarla?

Especie presente en el área mediterránea occidental, Península Ibérica y Norte del Magreb. En la Península Ibérica se presenta en el centro y sur de Portugal y en la zona occidental de Andalucía llegando hasta Granada.

¿Sabías qué?

El nombre específico "villosa" hace alusión al carácter peloso de su cuerpo y principalmente del fruto. El Jerguen llega a formar en poco tiempo, junto a sus plantas asociadas, agrupaciones densas espinosas e intransitables por lo que es poco estimado por la gente que desarrolla sus actividades en el monte, lo que motiva que en ocasiones se le de fuego, lo que ocasiona inicios de incendios.

Su principal aprovechamiento ha sido el uso de su ramaje en hornos de tejas y ladrillos, yeseras y caleras.

Debido a su espectacular floración tiene potencial como planta ornamental en jardinería de bajo mantenimiento en terrenos secos y soleados.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



Junta de Andalucía

Consejería de Agricultura, Ganadería,
Pesca y Desarrollo Sostenible